
Хорошо, когда у людей 
есть добрые традиции соби-
раться вместе  и отмечать 
праздники, так сказать, всем 
миром. Уже многие годы  в се-
редине июля опочане празд-
нуют День освобождения 
Опочки и района  от немецко-
фашистских захватчиков, ко-
торый в народе стали назы-
вать просто Днем города. На-
верное, это и правильно. Ведь 
15 июля  1944 года Опоч-
ка была освобождена от вра-
га, словно приобрела второй 
день рождения. Празднова-
ние этой даты и есть дань па-
мяти тем, кто освободил нашу 
малую родину и подарил нам 
великую возможность жить. 

Примечательно, что с 
каждым разом это мероприя-
тие становится все интерес-
нее и привлекательнее, при-
обретает все больший раз-
мах. В этом году организато-
ры праздника постарались, 
как никогда, внеся некото-
рую новизну, в том числе и 

проезд колонны байкеров по 
улицам города и Советской 
площади.

По традиции праздник на-
чался с выставки-конкурса 
цветов и цветочных компози-
ций, подготовленных взрос-
лыми и детьми. Все они были 

Среда,  21 июля  2010  года             №58 (12182)             ВЫХОДИТ ПО СРЕДАМ И СУББОТАМ               Цена 6 руб.

настолько красивыми и достой-
ными награды, что жюри отме-
тило каждую работу. 

Интересной оказалась и 
идея с импровизированной по-
чтой, организованной у недав-
но открытого верстового стол-
ба. Желающие могли здесь на-
писать письмо, адресованное 
отдельному ветерану (пись-

мо в этом слу-
чае доставят 
адресату), или 
поздравить с 
п р а з д н и к о м 
всех опочан. 
И надо при-
знать, люди с 
удовольстви -
ем принимали 
участие в напи-
сании поздрав-
лений. Лучшие 
три письма, 
написанные в 
стихах и прозе, 
были зачитаны 
на торжествен-
ном митинге. 
Их авторы, в 

том числе и 9-летняя опочанка, 
получили небольшие награды.

Торжественный митинг был 
открыт ровно в полдень.  Опо-
чан и гостей города поздра-
вили с праздником глава Опо-
чецкого района П.М.Васильев, 
председатель областного Со-

брания депутатов Б.Г.Полозов,             
председатель совета ветера-
нов войны и труда, Почетный 
гражданин Опочецкого райо-
на В.Н.Монтус, глава городско-
го поселения «Опочка», секре-
тарь политсовета местного от-
деления ВПП «Единая Рос-
сия» В.Н.Иванов, священник 
храма Преображения Господ-
ня о.Николай. Ярким моментом 
мероприятия стало вручение 

удостоверения и знака «Почет-
ный гражданин муниципального 
образования «Опочецкий рай-
он» уроженцу Опочецкого рай-
она, бывшему ректору Псков-
ского педагогического институ-
та В.Н.Лещикову. На митинге 
были зачитаны и телеграммы с 

поздравлениями от заместите-
ля губернатора Псковской об-
ласти Ю.А.Демьяненко, а так-
же от проживающего в Киеве 

Почетного гражданина Опоч-
ки М.П.Павлова, организовав-
шего в годы Великой Отече-
ственной войны на террито-
рии района партизанский от-
ряд.

Затем эстафету мероприя-
тия подхватили представители 

молодого поколения. Прочитав 
стихотворение о том, что хоро-
шо бы было построить в Опоч-
ке фонтан, который будет радо-

вать жителей и гостей 
города, они тем самым 
открыли акцию по сбо-
ру средств на его воз-
ведение. 

А далее последо-
вал небольшой кон-
церт с участием ар-
тистов ЦДиК, кото-
рые порадовали со-
бравшихся патрио-
тическими песнями и 
зажигательным тан-
цем.

(Продолжение 
на 2-й стр.)

            ПРАзДнИк

не смолкнет слава этих дней
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К вечеру народ стал по-
тихоньку подтягиваться к го-
родскому стадиону. Здесь жи-
телей и гостей нашего горо-
да ждал детский праздник с 
аттракционами, конкурсами, 
викторинами и концерт с уча-
стием музыкальных и танце-
вальных коллективов из Пско-
ва. Но самым ярким и запо-
минающимся моментом этого 
летнего вечера должно было 
стать выступление звезд рос-
сийской эстрады. По уже сло-
жившейся традиции специ-

ально на этот праздник при-
глашаются известные рос-
сийские артисты. Так, перед 
жителями и гостями горо-
да в разные годы, начиная с 
2002, с концертами выступали 
Ю.Лоза, группа «140 ударов в 
минуту», А.Глызин, Жасмин, 
И.Корнелюк, «Демо», Данко, 
Н.Крыгина, Анне Вески, Влад 
Сташевский. Надо сказать, 
что выступления многих из 
них опочане помнят 
до сих пор.

В ожидании на-
чала концертной 
программы мож-
но было отведать  
шашлычка и пола-
комиться вкусной 
выпечкой. Для тех 
же, кто уже немно-
го перекусил, пред-
ставлялась хоро-
шая возможность 
посетить аттракци-
оны, которые рабо-
тали на стадионе с 
11 часов утра и до 
самого завершения 
праздника. И боль-
ше всего здесь по-
везло детям. Их 
веселью и задору 
можно было толь-
ко позавидовать. У 
них был свой соб-
ственный праздник. 
Ведь не каждый 
же день в Опочке можно уви-
деть верблюда, да еще и по-
кататься на нем!   Любители 
проехаться с ветерком и по-
чувствовать себя настоящи-
ми гонщиками разъезжали на 
автомобилях, больших и ма-
леньких. Те же, кто предпочи-
тает более спокойную езду, 
избрали для себя катание на 
пони, лошадках – в коляске и 
верхом. Вдоволь напрыгались 
юные опочане и на батутах, 
которых было столько, что 

глаза разбегались – куда бы на-
правиться?! Самые маленькие 
и те, кто немного постарше, це-
лый день наслаждались катани-
ем на каруселях. Как любой дет-
ский праздник не проходит без 
приятных сюрпризов и подар-
ков, так и на Дне города не обо-
шлось без сладкой ваты, поп-
корна и сувениров. С удоволь-
ствием ребята принимали уча-
стие и в конкурсной программе, 

организованной для 
них тут же, за что и 
получали небольшие 
призы. Но самой глав-
ной наградой стал для 
них тот заряд энергии 
и замечательное на-
строение, которые 
они получили в этот 
прекрасный день. 

А между тем при-
ближался момент 
свершения обещан-
ных сюрпризов. И вот 

на сцене появляется зажи-
гательная Корнелия Ман-
го, и Опочка встречает 
ее аплодисментами. Пе-
вица исполнила новые и 
уже известные по «Фабри-
ке звезд» песни, а также 
мировые хиты, в том чис-
ле и одну из песен Майк-
ла Джексона. С первых 
минут своего выступле-
ния она смогла так «заве-
сти» собравшихся, что те 

не хотели ее отпускать. И Кор-
нелия Манго пообещала опоча-
нам вернуться.

Вторым и уже во второй 

раз в Опоч-
ке выступал 
Алексей Глы-
зин. Его по-
явление на 
сцене также 
было встре-
чено гром-
кими апло-
дисментами 
и радостны-
ми возгласа-
ми. Настоль-
ко яркие и 
н е з а б ы в а е -

Под миРнЫм неБом
детский смех и Песни Звонкие

            ПРАзДнИк

мые впечатления от перво-
го концерта Алексея Глызи-
на остались в памяти опо-
чан, что они были рады сно-

ва увидеть и услышать вы-
ступление артиста в нашем 
городе. 

После выступлений гостей 
можно было сфотографиро-
ваться со звездами или полу-
чить автограф на память.

А ровно в полночь в небе 
над Опочкой зажглись яркие 
огни фейерверка. Каждый но-
вый залп салюта встречался 
восторженными криками тысяч 
зрителей. Все это действо дли-
лось в течение шести минут. 

С. ФЕДОРОВА. 
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ПомоГУт ли ЗаПРетителЬнЫе меРЫ 
ПоБедитЬ ПЬЯнство в России?

Николай,  предприниматель:
- Меня лично этот вопрос 

мало волнует, у меня в холо-
дильнике всегда имеются хо-
рошее вино и коньяк, поэтому 
я не против,  если введут такие 
ограничения. 

Владимир, опочанин:
- В отношении ограниче-

ния времени продажи крепких 
спиртных напитков я против 
ничего не имею. Но что каса-
ется повышения минимальной 
цены за бутылку водки до 300 
рублей, здесь, по-моему, Они-
щенко говорит полную ерунду.

К празднику или семейному 
торжеству покупаем бутылку 
вина и хорошей водки стоимо-
стью не менее 150 рублей. Вы-
ходит, по милости главы Роспо-
требнадзора цена сравнитель-
но неплохой водки должна под-
няться до 400-500 рублей за бу-
тылку. По такой цене я, как и 
многие граждане, покупать уж 
точно не буду. В чулане у меня 
хранится самогонный аппарат, 
поэтому наливки и настойки для 
своих нужд смогу сделать сам. 

Галина Дмитриевна, служа-
щая:

- Меня, как, пожалуй, и боль-
шинство родителей, очень 
беспокоит то, что употребле-
ние пива и энергетических на-
питков у молодежи становит-
ся модным. Считаю, что нема-
лую роль в этом играет рекла-
ма таких напитков в средствах 

          нАш ОПРОС

Глава Роспотребнадзора, главный государственный санитарный врач РФ Геннадий Они-
щенко в интервью предложил для борьбы с пьянством в России тотально запретить прода-
жу крепких алкогольных напитков поздно вечером и рано утром. «Московская область вве-
ла такие ограничения, и все нормально, никто не ходит с печальным лицом. То же самое 
надо ввести по всей России – не продавать крепкие спиртные напитки с 9 часов вечера до 
11 часов утра», – заявил он.

Накануне он поддержал инициативу Минфина увеличить  минимальную цену за бутыл-
ку водки в 0,5 литра. 

«Сейчас вся проблема в доступности водки. Чем она дешевле, тем в более раннем воз-
расте ее начинают пить. Все циничные разглагольствования о том, что в случае серьезного 
повышения цены на водку все начнут пить самогон – это ерунда. Те, кто хочет пить самогон, 
они и так будут его пить», – сказал глава Роспотребнадзора.  

Чтобы узнать мнение опочан по этому вопросу, мы провели  опрос. 

массовой информации, в частно-
сти, на телевидении. Вот если бы 
Онищенко сумел запретить эту 
вредоносную рекламу, ему все 
родители были бы благодарны.

У меня два сына-школьника. 
Если они, не дай Бог, придут до-
мой с запахом спиртного или та-
бака, я не только проведу с ними 
воспитательную беседу, но и обя-
зательно выясню, кто им это про-
дал, и сообщу в милицию, чтобы 
виновные были обязательно на-
казаны. Не надо надеяться на то, 
что кто-то будет решать эту про-
блему, надо самим не стоять в 
стороне от ее решения.

Нина Петровна, пенсионерка:
- Жильцы нашего многоквар-

тирного дома с содроганием 
вспоминают борьбу за трезвость, 
проводившуюся Горбачевым в 
80-е годы. Наш  сосед тогда стал 
заниматься продажей самого-

на и «паленой» водки. Торгов-
ля зельем шла днем и ночью. 
Зачастую покупатели распива-
ли спиртное прямо в подъезде 
дома или рядом с детской пло-
щадкой. Бороться с пьянством 
в России надо, но не горбачев-
скими методами. 

Виктор, индивидуальный 
предприниматель службы 
такси:

- Я буду только «за», если 
примут такой закон. У меня поя-
вится дополнительный зарабо-
ток – буду торговать спиртным. 

Валентина Ивановна, про-
давец:

- Насколько я могу судить, в 
утреннее время в основном по-
купаются пиво и другие слабо-
алкогольные напитки, поэтому 
этот запрет существенно не по-
влияет на потребление крепко-
го алкоголя. 

 
Как показал проведенный опрос, людей беспокоит не только 

проблема пьянства и алкоголизма, но и наркомании. Заявления 
же Геннадия Онищенко считают популистскими. Видимо,  ему 
не дают покоя лавры, а вернее, грабли, на которые наступил 
в свое время Горбачев, развернувший кампанию по борьбе за 
трезвость (если кто помнит, именно тогда широко началась 
подпольная торговля водкой и стали массово  гнать самогон). 

И уж точно полный бред его утверждение, что чем дешевле 
водка, тем в более раннем возрасте ее начинают пить. В ран-
нем возрасте молодежь пьет пиво и другие слабоалкогольные 
напитки. Именно эту проблему надо срочно решать на государ-
ственном уровне. В частности, ввести и применять жесткие 
меры к тем, кто нарушает закон – продает спиртное и сигаре-
ты несовершеннолетним.

Подготовил Е. СтАСОВ.

Многих жителей многоквартирных домов ин-
тересует, возможно ли еще каким-то образом по-
пасть в программу капитального ремонта жилья и 
получить деньги из Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ. С этим вопросом мы обратились к за-
местителю главы администрации района по ЖКХ 
И.А.СКлАдАновСКоМу. 

СПРАшИВАлИ – ОТВЕчАЕМ

- На лицевой счет создан-
ного в 2007 году Фонда со-
действия реформированию 
ЖКХ было перечислено 240 
миллиардов рублей, которые 
предназначались для пере-
дачи в регионы на капиталь-
ный ремонт и переселение 
граждан из аварийных домов. 
Разумеется, этих 240 милли-
ардов для проведения мас-
штабных и весьма затрат-
ных работ было явно недо-
статочно, поэтому в законе 
были определены не толь-
ко условия, на которых реги-
оны получали финансовую 
поддержку, но также  гово-
рилось, что капитальный ре-
монт проводится на услови-
ях софинансирования – од-
новременного использова-
ния средств Фонда, област-
ного бюджета, бюджетов го-
родских и сельских поселе-
ний и средств собственни-
ков жилых помещений в раз-
мере 5% от общей стоимости 
ремонтно-строительных ра-
бот (по смете). 

Федеральный закон «О 
Фонде содействия рефор-
мированию ЖКХ» предусма-
тривает, что денежные сред-
ства направляются на ремонт 
только тех домов, собствен-
ники помещений в которых 
выбрали в качестве спосо-
ба управления управляющую 
организацию, либо создали 
товарищество собственников 
жилья (ТСЖ). Способ управ-
ления многоквартирным до-
мом выбирается на общем 
собрании, а его результат 
оформляется протоколом. 

К сожалению, жители на-
шего района не проявляют 
должной инициативы по вы-
бору способа управления 
своими многоквартирными 
домами. По этой причине у 
администрации Опочецкого 
района нет возможности вы-
полнить условия, обозначен-
ные Федеральном законом 
от 21.07.2007 г. №185-ФЗ, со-
гласно которому Фонд предо-
ставляет финансовую под-
держку за счет своих средств. 
Напомню эти условия: 

- деятельность на терри-
тории района организаций,  
осуществляющих управле-
ние многоквартирными дома-
ми и оказание услуг по содер-
жанию и ремонту общего иму-
щества в многоквартирных 
домах при условии управле-
ния такими организациями 
не менее чем 80% многоквар-
тирных домов; 

- наличие ТСЖ не менее 
чем в 10% многоквартирных 
домов, а для участия в про-
грамме с 1.01.2011 года – не 

о каПиталЬном Ремонте 
мноГокваРтиРнЫх домов

менее чем в  20% многоквар-
тирных домов;

- не менее 50% организа-
ций, поставляющих на тер-
ритории района коммуналь-
ные услуги, обеспечивающих 
население энерго- и водны-
ми ресурсами, должны быть 
коммерческими  (с 1 января 
2011 года доля таких органи-
заций должна быть доведена 
до 80%);

Всего многоквартирных 
домов в Опочецком районе 
– 1120, из них выбрали в ка-
честве способа управления 
управляющую  компанию – 51 
дом (4,55%), вместо необхо-
димых 80%.

ТСЖ – 1 дом (0,09%), вме-
сто необходимых 20%.

В Опочецком  районе мно-
гие дома не ремонтировались 
по 15, а  некоторые по 40-50 
лет. При этом новый Жилищ-
ный кодекс возложил обязан-
ность по содержанию домов 
на собственников квартир.  
Хроническое недофинансиро-
вание коммунальной отрасли 
в прежние десятилетия при-
вело к столь сильному износу 
многоквартирных домов, что 
нынешние собственники про-
сто не в состоянии оплатить 
капремонт дома и уж тем бо-
лее переселение из аварий-
ного жилого фонда. Имен-
но поэтому необходимо изы-
скать дополнительные сред-
ства.

Решение вопроса капи-
тального ремонта жилья зави-
сит от собственников квартир 
в многоквартирных домах. На 
сегодняшний день наш рай-
он остался без инвестиций 
в результате недостаточно-
го количества многоквартир-
ных домов, которые самосто-
ятельно вступили в управля-
ющую компанию или созда-
ли ТСЖ. Надо поторопиться, 
поскольку программа финан-
совой помощи действует до 
2011 года включительно.

Еще раз подчеркиваю, что 
Жилищный кодекс предусма-
тривает возможность выбо-
ра одного из трех способов 
управления, но деньги на ка-
питальный ремонт выделяют-
ся только на дома, выбрав-
шие управляющие организа-
ции или ТСЖ. 

Скажу также, что ТСЖ 
как способ управления мно-
гоквартирными домами име-
ет ряд существенных пре-
имуществ. Необходимые кон-
сультации по созданию и ре-
гистрации ТСЖ можно полу-
чить в отделе ЖКХ  админи-
страции района или МИ ФНС 
№4 по Псковской области.

Записала Н. ИльИНА.

нА ПРЕДПРИяТИяХ гОРОДА

Издревле квасом не только утоляли жажду в 
жаркие летние дни, но и готовили на его основе 
окрошки, холодники и другие кушанья. В Опочке 
этот традиционный русский напиток изготавлива-
ет Опочецкий хлебокомбинат. Возле бочек с над-
писями «Квас» всегда можно видеть покупателей, 
а в жаркие дни за этим прохладительным напит-
ком выстраиваются очереди. 

Как сказали корреспонденту районной газеты, 
на этом предприятии дорожат своим имиджем и 
большое внимание уделяют качеству выпускае-
мой продукции, в том числе кваса. Каждый день 

наиБолЬШий  сПРос  на квас – в  ЖаРУ

перед наполнением емкостей квасом их тщатель-
но моют. Заполненные бочки пломбируют и толь-
ко тогда отправляют к торговым точкам. И так 
происходит каждый день.

Квасом в городе торгуют из трех бочек, начи-
ная с 9 мая. В жаркие летние дни его продает-
ся по 1200 литров. Так, в июне разливного кваса 
продано10,5 тонны.

Разливают на предприятии квас и в пластико-
вые бутылки. Недавно там запущена новая линия 
по розливу безалкогольных напитков, в том чис-
ле и кваса.    
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БЛАГОДАРНОСТИ, 

ПРОСЬБЫ, СТИХИ
В письмах, полученных ре-

дакцией «Красного маяка» в по-
следних числах июня – начале 
июля, звучат слова благодар-
ности, замечания, предложе-
ния, новые поэтические сочи-
нения. К примеру, жители ули-
цы Раи Гавриловой рассказали 
о слаженных действиях пожар-
ного караула №2, благодаря 
оперативности и профессиона-
лизму которого удалось избе-
жать больших неприятностей. 
«3 июля на улице Раи Гаврило-
вой, – читаем в письме, – заго-
релась баня. Пожарный кара-
ул в составе начальника кара-
ула П.В.Лукьянова, команди-
ра отделения А.Н.Орлова и по-
жарных С.В.Егорова, С.А. Ва-
сильева, М.А.Сердюка и во-
дителей Ю.А.Евдокимова и 
Н.П.Королькова прибыл через 
три минуты после звонка в по-
жарную часть. Только благо-
даря слаженным, отточенным 
до мелочей действиям лично-
го состава пожарного караула 
пожар не нанес нам большого 
ущерба».

Следующее письмо при-
шло из деревни Ступино, где 
отдыхает летом семья стар-
шего преподавателя СПбГУ 
Г.А.Топаж. «Это моя родина, 
– пишет автор. – Мы живем в 
доме моего дедушки. К сожале-
нию, деревню Ступино постиг-
ла участь тысяч российских де-
ревень. Она опустела. Зимой 
здесь никто не живет. А в этом 
году зима была очень снеж-
ная, и весной размыло доро-
гу, так что мы не смогли прое-
хать к своему дому.   С прось-
бой помочь я обратилась к гла-
ве волости А.Ф.Пиминовой, и 
образовавшаяся яма была за-
сыпана. Вот и еще одно лето 
мы можем провести в любимых 
местах, полюбоваться родной 
природой и пообщаться с до-
брыми людьми из соседних де-
ревень Крулихино и Теребени. 
И о них хочется сказать осо-
бо. Это удивительно отзывчи-
вые, внимательные, душев-
ные люди. Местный библиоте-
карь Наталья Васильевна Го-
реловская организовала жен-
ский клуб, где можно душевно 
пообщаться. В наше время, ког-
да вокруг много вражды и обо-
собленности, такие люди со-
храняют лучшие традиции рус-
ского народа. Я думаю, в этом и 

        ОБзОР ПИСЕМ

есть наше спасение».
А жители ул. 3-я Советская 

благодарят представителей ад-
министрации района за содей-
ствие в установке колонки и  ра-
ботников МУП «Райводоканал» 
за то, что выполнили свое обе-
щание и провели работы в обо-
значенные сроки. Теперь людям 
не нужно преодолевать с ведра-
ми или бидонами большие рас-
стояния. 

Ветеран войны и труда 
В.П.Иванов, человек неравно-
душный, член инициативной груп-
пы собственников жилья, подни-
мает в своем письме вопросы, ка-
сающиеся собственников жилья 
в многоквартирном доме:  

«В конце августа 2009 года соб-
ственники квартир нашего дома 
(ул.Коммунальная, 7) заключили 
договоры с управляющей компа-
нией «Возрождение Сервис», в 
которых указано, что УК «Возрож-
дение Сервис» обязуется выдать 
к договору приложение №1 (акт 
обследования технического со-
стояния дома), приложение №2 
(затраты на содержание и теку-
щий ремонт общего имущества), 
приложение №3 (делопроизвод-
ство, бухгалтерский учет и отчет-
ность по управлению многоквар-
тирным домом). В разделе 3.1.1. 
договора записано, что управля-
ющая компания обязуется соз-
дать домовой комитет многоквар-
тирного дома. Но до сих пор УК 
не выполнила эти обещания.

Инициативная группа нашего 
дома 20 апреля 2010 года прове-
ла общее собрание собственни-
ков квартир, на котором был из-
бран домовой комитет дома №7 
по улице Коммунальной в соста-
ве трех человек.

До собрания инициативная 
группа получила от управляю-
щей компании сведения о нали-
чии денежных средств на нако-
пительном счете нашего дома на 
текущий ремонт и проверила пра-
вильность их расходования за 6 
месяцев (по март 2010 года вклю-
чительно). На текущий ремонт за 
6 месяцев вместо 41517 руб. (3 
руб. 93 коп. х 1760,7 кв. м общей 
площади дома х 6 мес.) собрано 
30791 руб. (по состоянию на 10 
апреля 2010 года). Есть должни-
ки, но  список их нам по неясным 
причинам не дали. Общие затра-
ты на текущий ремонт, а имен-
но за профилактический осмотр 
скрытой прокладки электропро-
вода и осмотр осветительных 

приборов на лестничных пло-
щадках и в подвальном поме-
щении дома, а также за профи-
лактический осмотр внутренне-
го водопровода и канализации 
в подвальном помещении дома 
по нашим расчетам значитель-
но завышены. Каких-либо нор-
мативных документов в оправ-
дание своих расчетов управля-
ющая компания не представи-
ла.

Из-за этой неразберихи мы 
не можем решить вопрос об 
устройстве и финансировании 
бетонной отмостки с трех сто-
рон нашего дома. Смету на ее 
устройство, согласованную с 
подрядной организацией, еще 
в апреле мы передали управ-
ляющей компании. 

Сейчас, когда мы стали част-
ными собственниками жилья и 
распорядителями денег, полу-
ченных авансом с владельцев 
квартир управляющей компа-
нией за текущий ремонт, только 
общими усилиями можно наве-
сти порядок при эксплуатации и 
ремонте жилых домов».

Участник Великой Отече-
ственной войны К.Ф.Комова об-
ращается к городским властям 
с просьбой навести порядок в 
зеленой зоне напротив гостини-
цы. «Когда-то это был ухожен-
ный уголок, где летом с удо-
вольствием отдыхали люди, 
куда любили приходить с деть-
ми. А теперь там трава в рост 
человека, завалы и крапива, – 
говорится в письме. 

Опочанин Л.Ф.Павлов в сво-
ем стихотворном послании при-
знается в любви к Опочке, го-
роду, дорогому ему с юных лет. 
Много испытаний выпало на 
долю Опочки, город пережил 
оккупацию, но восстал из пеп-
ла. И еще краше стал «седею-
щий Вал». 

Новые стихи прислала наша 
читательница В.С.Алексеева с 
ул.Псковской. Она пишет о том, 
что дорого, о своих близких, 
посвящает поэтические стро-
ки дочери и маленькому внуку. 
В одном из ее стихотворений 
есть такие строки:

«От доброты и ласки 
Природа оживает.
А солнышко на небе
Теплом нас согревает.

Ласковое солнышко
И светит, и греет.
Из людей не каждый
Делать это умеет.

Будь, дочурка, солнышком,
Поярче свети.
Любовь свою, хорошая,
Сквозь годы пронеси».

Письма читала А. КИСлОВА.
  

ПРИРОДА И чЕлОВЕк

Многолетняя работа Маку-
шинской средней школы выли-
лась в научное открытие. Мы 
доказали, что предела плотно-
сти заселения скворцов нет.

Последним толчком к от-
крытию стал учет птичьих до-
миков в деревне Макушино. 
Практическую часть работы 
выполнили ученики совместно 
с  жителями села. 

Дело в том, что в научной 
литературе рекомендуемое 
расстояние между домиками 
скворцов 6 метров. 

В 2007 году на уроках труда 
ученики с Юрием Александро-
вичем Алексеевым изготови-
ли 6 синичников. Два из них по-
весили на расстоянии 3 метра 
друг от друга. У дома Николая 
Николаевича Иванова расстоя-
ние между домиками птиц со-
ставляет 1,5 метра. На веран-
де дома Владимира Яковлева 
скворечники находятся на рас-
стоянии метра. У дома Марии 
Андреевны Сергеевой сквореч-
ники висят на яблоне на рас-
стоянии  0,5 метра. Сергей Лу-
кин  повесил два скворечника 
на одной высоте с разных сто-
рон дерева. Все эти сквореч-
ники заселялись в год, когда 
были развешены. 

В двухквартирном сквореч-
нике, сконструированном Ми-
хаилом Ивановичем Кузьми-
ным, спустя два года скворцы 
заселили и вторую половину 
домика. Вот он, предел плот-
ности заселения скворцов: две 
семьи живут через стенку! Этой 
весной шли настоящие бата-
лии между скворцами за вто-
рую половину домика. 

Скворцов в деревне много, 
а домиков только 52. Вячеслав 
Дмитриев подсказал, что живут 
скворцы в свесах домов.

Результаты научного от-
крытия были обобщены в ра-
боте ученицы 7 класса Але-
ны Левчук, которая заняла 3 
место на районной научно-
практической конференции 
«Шаг в будущее». 

Наше открытие пока не 
имеет практического значения, 
но оно значимо для изучения 

ШколЬники сделали 
наУЧное откРЫтие

биологии вида скворцов.
Научное открытие  –  это ре-

зультат длительной кропотли-
вой работы, многолетних тра-
диций школы. Ежегодно учени-
ки изготавливают домики для 
птиц, подкармливают птиц зи-
мой, в школе проводятся обще-
школьные внеклассные меро-
приятия «День птиц», «Птичье 
кафе», «День Земли», ведутся 
наблюдения за птицами.

Мы продолжаем экспери-
мент. На уроках труда дети 
вместе с учителем Сергеем 
Сергеевичем Никифоровым из-
готовили скворечник с прямо-
угольным дном и трехквартир-
ный скворечник. 

Спасибо всем жителям села 
за труд и любовь к природе.

Но любителей пострелять 
дроздов в школьном саду хо-
тим предупредить!

И. ДЕМЧЕНКО,
учитель биологии 

Макушинской школы.

           зДОРОВьЕ

С 21 по 25 июня в нашем районе работала 
передвижная флюорографическая установка из 
областного тубдиспансера. В бригаду, работав-
шую на селе, входили рентгенолог из Пскова, 
врач-фтизиатр Г.П.Юрин и фельдшер оргметод-
кабинета Опочецкой ЦРБ Г.Б.Андреева.

Как сообщил Геннадий Петрович Юрин, все-
го за пять дней был обследован 581 человек. Де-
сять человек, у которых были выявлены патоло-
гии, в начале июля прошли дополнительные об-
следования. Туберкулеза не обнаружено.

Жители отдаленных деревень доставля-
лись на флюорографию транспортом боль-
ницы. Большую заинтересованность в про-

водимой кампании проявили некоторые гла-
вы волостей. Помощь медикам оказыва-
ли, в частности, глава Варыгинской волости 
М.И.Антонов и ведущий специалист Звонской 
волости М.П.Александрова. Также Геннадий 
Петрович поблагодарил фельдшеров ФАПов: 
Т.И.Токолову (Глубокое),  Н.П.Митрофанова 
(Лобово), Л.В.Гречиху (Матюшкино) и Е.М. 
Свободину (Ладыгино).

Все прошедшие флюорографическое об-
следование получали на руки талончик с отмет-
кой. Стоит также отметить, что везде сельские 
жители благодарили медиков за внимательное 
отношение.      

ТУБЕРКУЛЕЗА НЕ ВЫЯВЛЕНО



21.07.2010 5
кОМАнДИРОВкА В СОСЕДнИй РАйОн

Разговор начался с общих 
цифр, характеризующих ра-
боту почтамта в целом. Об-
служивает почтамт три рай-
она – Бежаницкий, Новоржев-
ский и Пушкиногорский. В под-
чинении почтамта 52 отделе-
ния почтовой связи, это около 
300 работников. В 26 отделе-
ниях оборудованы пункты кол-
лективного доступа к Интер-
нету. К сожалению, в настоя-
щее время функционируют не 
все отделения, 9 закрыты по 
той причине, что нет началь-
ников отделений. Эта пробле-
ма в первую очередь касает-
ся Пушкиногорского района и 
в несколько меньшей степени 
Новоржевского. Есть и вакан-
сии почтальонов.

- Проблемы у нас такие же, 
как и на других почтамтах, – 
рассказывает Антонина Геор-
гиевна. – Основная – нехватка 
и большая текучесть кадров. 
Закрыть вакансии почтовых 
работников не так-то просто. 
Зарплаты непривлекательные. 
И еще один виновник – служба 
занятости. Там ставят на учет 
всех. Понятно, что получать 
пособие по безработице куда 
проще и приятнее, чем рабо-
тать за небольшую зарплату 
(многие почтальоны получают 
минималку, поскольку работа-
ют при условии неполного ра-
бочего дня и неполной рабо-
чей недели, а участки обслу-
живают с большим разбросом 
деревень). Ведь до чего дохо-
дит дело: приходят ко мне без-
работные и просят подписать 
им обходной листок, что рабо-
ты им у нас нет. Я им говорю: 

«У нас есть работа! Пожалуйста, 
приходите». Тогда они повора-
чиваются и уходят искать другие 
организации, где им в работе от-
кажут. 

Конечно, мы находим выход. 
Люди не должны страдать из-за 
отсутствия начальника почтово-
го отделения. Там, где нет по-
чтальонов, приходится перерас-
пределять участки, присоеди-
нять их к другим, где почтальо-
ны есть. По маршруту, где отде-
ления временно закрыты, ходит 
машина. Это заботы начальника 
передвижного отделения.

Антонина Георгиевна отме-
тила, что в период объединения 
почтамтов главное внимание 
было уделено тому, чтобы этот 
процесс не отразился на сроках 
доставки корреспонденции. Об-
мен, как и прежде, производится 
во всех трех райцентрах.

Далее разговор переходит 
на цифры другого порядка. Го-
ворим с Антониной Георгиев-
ной о выполнении плана. В пер-
вом квартале 2010 года Бежа-
ницкий почтамт единственный 
в области выполнил план в пол-
ном объеме. Показатель по под-
писке высокий – 580 экземпля-
ров на 1000 жителей. План по 
подписке на второе полугодие 
– 19400 экземпляров. Почтовые 
отделения занимаются, как и 
везде, торговлей. И здесь пока-
затели у Бежаницкого почтамта 
хорошие. Все планы доводятся 
до отделений, и даже мысли не 
возникает, подчеркнула в разго-
воре Антонина Георгиевна, что 
они не будут выполнены.

Конечно же, все успехи – за-
слуга общая, а не одного че-

ПОЧТАМТ: 
от ПРоБлем

Приезжая в центр другого района, обра-
щаешь внимание на все, начиная с внешне-
го вида улиц и дворов и заканчивая работой 
различных структур, предприятий, учреж-
дений. узнав, что Бежаницкий почтамт 
лучший в области по распространению га-
зет и других печатных изданий, мы реши-
ли встретиться с его начальником Анто-
ниной Георгиевной САФроновой.

ловека. Антонина Георгиевна 
своим коллективом довольна. 
Она с удовольствием расска-
зывает и об организации Му-
зейной почты в Пушкинском 
заповеднике («Красный маяк» 
рассказывал о ней в прошлом 
году), участии коллектива в 
общественной жизни. Устраи-
ваются выставки, проводятся 
праздники, различные акции. К 
примеру, на недавнем Пушкин-
ском празднике работники Бе-
жаницкого почтамта оформили 
чайную беседку, а рядом с ней 
– плетень из лозы. Чай гото-
вился в самоварах. Палатка с 
печатной продукцией и перио-
дикой тоже выглядела доволь-
но внушительно. На память 
осталось много фотографий, в 
том числе и с артистами, прие-
хавшими на праздник в Михай-
ловское (на одной из них бежа-
ницкие почтовики стоят рядом 
со знакомым всем по «Улицам 
разбитых фонарей» Евгением 
Дятловым).

О своей работе А.Г. Сафро-
нова рассказывает с удоволь-
ствием, и сразу чувствуется, 
что она свое дело очень лю-
бит. Стаж  внушительный, по-
чтамт возглавляет с 1976 года. 
Родом Антонина Георгиевна из 
Бежаницкого района. Выпуск-
ница техникума электросвя-
зи. Увлекается садоводством, 
огородничеством, сажает мно-
го цветов. А еще огромную ра-
дость доставляет ей приезжа-
ющий в гости правнучек, ко-
торому два с половиной года. 
Дом, близкие люди, любимая 
работа – вот оно, счастье!

Н. ИльИНА.               
  

до ПоБед
в редакцию обратился житель Макушинской волости 

в.н.ТИМоФеев с вопросом: может ли частное лицо пове-
сить над своим домом российский триколор – Государ-
ственный флаг рФ? дело в том, что двое граждан, про-
живающие в деревне власово, постоянно вывешивают 
российский государственный флаг почти у самой доро-
ги неподалеку от дома, где сейчас живут. не является ли 
это правонарушением?

С этим вопросом сотрудник газеты «Красный маяк» об-
ратился  к прокурору опочецкого района д.в.оСТАПенКо. 
Предлагаем вниманию читателей полученный редакцией 
ответ.

СПРАшИВАлИ – ОТВЕчАЕМ

После принятия Федерально-
го конституционного закона «О 
Государственном флаге Рос-
сийской Федерации» в соответ-
ствии с первоначальными ре-
дакциями использование флага 
России было жёстко регламен-
тировано. Его могли использо-
вать только:

- органы государственной 
власти Российской Федерации;

- дипломатические и про-
чие официальные представи-
тельства России за рубежом;

- суда, включённые в один из 
реестров судов России, а также 
военные корабли и суда.

Особенностью этого зако-
на являлось то, что использо-
вание Государственного фла-
га Российской Федерации част-
ными лицами допускалось, на-
пример, лишь во время отда-
ния воинских почестей покойно-
му и в других специально огово-
ренных случаях. Использование 
Государственного флага Рос-
сийской Федерации в наруше-
ние установленных этим феде-
ральным конституционным за-
коном правил являлось адми-
нистративным проступком со-
гласно статье 17.10 Кодекса об 
административных правонару-
шениях «Незаконные действия 
по отношению к государствен-
ным символам Российской Фе-
дерации» (до изменения фор-
мулировки статьи 8 ноября 2008 
года) и влекло за собой юриди-
ческую ответственность.

Однако осенью 2008 года Го-
сударственная Дума поддер-
жала законопроект, разрешаю-
щий любое уважительное ис-
пользование Государствен-
ного флага Российской Фе-
дерации негосударственным 
организациям и частным ли-
цам. В закон «О Государствен-
ном флаге Российской Феде-
рации» было включено поло-

моЖет ли Частное лиЦо 
исПолЬЗоватЬ Российский 

ГосУдаРственнЫй ФлаГ?

жение о том, что:
«Допускается использование 

Государственного флага Рос-
сийской Федерации, в том числе 
его изображения, гражданами, 
общественными объединения-
ми, предприятиями, учреждени-
ями и организациями в иных слу-
чаях, если такое использование 
не является надругательством 
над Государственным флагом 
Российской Федерации».

Ответственность за ненад-
лежащее использование фла-
га России определена статьёй 
17.10 Кодекса об администра-
тивных правонарушениях «На-
рушение порядка официально-
го использования государствен-
ных символов Российской Фе-
дерации», предусматривающей 
наложение штрафа на граждан 
(в размере от трехсот до пяти-
сот рублей) и должностных лиц 
(от пятисот до одной тысячи ру-
блей).

Надругательство над Госу-
дарственным флагом Россий-
ской Федерации является пре-
ступлением. Надругательство 
может выражаться в соверше-
нии лицами, достигшими 16 лет, 
самых разнообразных активных 
публичных действий, свидетель-
ствующих о неуважительном от-
ношении к флагу, например, в 
его уничтожении, повреждении, 
нанесении циничных рисунков 
или надписей.

Согласно статье 329 Уголов-
ного кодекса России «Надруга-
тельство над Государственным 
гербом Российской Федерации 
или Государственным флагом 
Российской Федерации» оно ка-
рается ограничением свободы 
на срок до двух лет, либо аре-
стом на срок от трёх до шести 
месяцев, либо лишением сво-
боды на срок до одного года. На 
практике распространённым яв-
ляется условное наказание.

              УчЕнИя

отРаБотали ПРактиЧеские навЫки По эвакУаЦии
Во второй половине дня на пульт дежурного пожарной части поступило 

сообщение о пожаре в здании Опочецкого РОВД. К моменту прибытия по-
жарного караула все сотрудники, кроме одного, покинули здание отдела. 
По условию поступившей вводной, огонь отрезал пути эвакуации. Прибыв-
ший на место пожарный караул приступил к тушению предполагаемого по-
жара, а с помощью пожарной лестницы эвакуировал милиционера.  

Дать оценку проведенным учениям мы попросили начальника инспек-
ции пожарной безопасности Управления внутренних дел по Псковской об-
ласти, подполковника Владимира Игоревича МОИСЕЕНКО. 

 - После поступления сигнала пожарной тревоги сотрудники отдела бы-
стро покинули здание РОВД, а через 5 минут прибыл пожарный 
караул. Это очень хороший результат.

Подобные учения совместно со службами пожарной охраны 
проводятся раз в два года. Кроме того, раз в квартал занятия по 
эвакуации  сотрудники отделов проводят самостоятельно. 

Е. ПульшА.
НА СНИМКАХ: В.И.Моисеенко дает вводную о предполагаемом 

пожаре; эвакуация сотрудника отдела через окно второго этажа.     


